

CIUDADANOS AL PODER

Asedio policial por hacer sonar mi trutruka

El Ciudadano · 30 de septiembre de 2010





Miércoles 29 de septiembre partimos

desde la Eco Aldea rumbo a Santiago para instalar una esfera domo de 4 m de diámetro, en el frontis de la municipalidad de La Granja para una obra de teatro; mi costumbre cada vez que armamos este tipo de estructura es pedir permiso al lugar, para ello siempre llevo mi trutruka bajo el brazo, que eleva su canto a los cuatro vientos.

Nuestra sorpresa fue encontrar un gran contingente policial en torno a la Municipalidad, en paralelo a nuestra actividad había un acto de despedida a **Bachelet**, o más bien un acto de campaña política de la Concertación, pensando en las próximas presidenciales, utilizando recursos municipales tanto de esta municipalidad como de otras que transportaban gente desde La Florida, La

Pintana, y muchas más, a la usanza de **Pinochet** que transportaba señoras a sus actos para tener apoyo...

Bueno, se pusieron todos muy nerviosos al ver la trutruka bajo el brazo, y en 5 minutos de nuestra llegada estábamos rodeados por la fuerza publica, solicitaron revisar los bolsos, de nosotros y de los actores, la productora se negó a esto y después de una media hora de dimes y diretes, y ascender en escalafones en esta estructura descerebrada, no nos revisaron, “si nos revisan a nosotros tienen que revisar a todos los que están en el acto, todas las carteras, ley pareja es justa”... y los actores aparecen en la tele así que carabineros se quiso ahorrar los malos ratos.

Sonó la trutruka y el lugar nos dio su permiso y armamos la esfera domo, bella, hermosa estructura dodecaedrica que activa la conciencia planetaria y trabaja el corazón en todos, muy alegres junto a los actores cumplimos la meta de montar la estructura en una hora, listo nuestro trabajo nos retiramos con nuestro equipo de instalación mi señora e hijas, y pasamos por fuera del “Acto Oficial de Despedida de Bachelet” y con el respeto que tengo hacia las personas espere que ella terminara su discurso para yo tocar la trutruka, la gente aplaudió, hasta Bachelet estaba acompañada de mujeres mapuches a su lado, toque la trutruka y la gente aplaudió más fuerte, después de este mágico sonido se deben haber despertado algunas conciencias dormidas o como dice mi señora “recordaron” y los asistentes al acto empezaron a discutir entre si, algunos vociferaban ien el gobierno de Bachelet también se aplicó la ley antiterrorista a los mapuches!!! Y mi sorpresa fue que a mi y a mi familia nos rodeaban 5 efectivos policiales y dos civiles muy “simpáticos” y me querían llevar preso, “señor por favor acompañenos...” decían, mi señora me tomó del brazo junto a mis hijas y le dijo al señor, que se cortó una oreja como dice **Redolés**, ieste es un paseo familiar, que íbamos a llevar a las niñas a la granja de la muni y después nos íbamos!, bueno y teníamos el apoyo de la ciudadanía que nos aplaudió y empezaron a alegar para que no nos llevaban presos, me soltaron y seguimos camino a ver los animales de la granja municipal,

nos siguieron dos policías de civil, de esos que no parecen policías, de esos que se mezclan con las personas, de cerca, muy cerca, creo que debe ser por si nos faltaba algo o nuestra visita no era satisfactoria.

Caminábamos para un lado y nos seguían, pero nosotros tranquilamente alimentamos conejos, vimos avestruces y disfrutamos con las niñas, nada malo habíamos hecho a si que no nos preocupó la situación.

Durante el momento en que me iban a detener dije mi nombre, eso aprendí, no por mal crecí en dictadura... mi sorpresa tal es que vivo en un cerro donde nunca llegan, ni rondan las fuerzas del orden y esa misma noche hicieron sonar las balizas dos veces en las afueras de mi casa, y solo por andar con mi trutruka bajo el brazo.

Siento que en un lugar de Chile se están cometiendo los mismo fatales errores que se cometieron en dictadura, procesos judiciales viciados, tortura, muerte de niños, súmele expropiación de tierras ancestrales para levantar proyectos mineros de gran envergadura como será Codelco Alto Biobío y ahora me acompañan una noche los policías fuera de mi casa, me contaron que lo hacían en los 80, no lo viví, hoy si y en democracia. Entre el 73 y 76 estuvieron por ley prohibidos los Charangos, hoy van a prohibir las Trutrucas y los Kultrunes.

Hoy no solo los mapuches son la gente de tierra, hoy somos muchos más.

Por Felipe Baltra Torres

Maiwe Eco Comunidad

Fuente: El Ciudadano